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慈溪匡堰镇倡隆村的一间农家
小屋内，尽是各式各样的青瓷杯
盏。莹润翠色之间，穿梭着两个女
生忙碌的身影。

鲍 祁 茗 和 侯 梦 露 都 是 “90
后”，分别来自江西、广东。两人
大学毕业后，在广东茶山窑学艺 5
年，因此相识。出师后，她们决定
创 业 ， 2020 年 在 慈 溪 开 了 一 家

“ 东 岙 窑 陶 瓷 艺 术 工 作 室 ”。“ 东
岙”二字取自当地地名。

谈起创业的原因，她们表示，
随着电窑、汽窑的普及，人们在室
内也能烧制瓷器；国家对于传统文
化的支持、近年来掀起的国潮风，
让她们对青瓷行业有了信心；学习
制瓷技艺 10 余年，在传承青瓷文
化的同时，她们也想做出有个性的
作品。

辗转多地，她们最终选择在慈
溪落脚，既是感怀于此地制瓷历史
源远流长，也是因为这里有她们想
要的现代生活。

“慈溪上林湖一带，越窑青瓷
历史厚重，大有可学，也大有可
为。”在学艺期间，两人常听到老
师说。她们曾到越窑遗址参观。两
人环山而行，寻访了不同时期的窑
址，走走停停之时，脚下尽是旧窑
址遗留下的碎瓷片。

“拾起一块瓷片，看到它的颜
色，会让我想起它所处的时代和环
境，那种情境下，自己仿佛在与历
史对话。”侯梦露告诉记者，这种
感觉太过奇妙，也让她们对慈溪流
连忘返。

在工作室里，记者见到了一系
列古韵与新风交融的作品，如“月
照山明”“杨梅树下·印蕨草叶纹
青釉罐”“桂花落·结晶黄釉芭蕉
叶纹大碗”等。两人用瓷器去记录
身边的美景，在熟练使用刻花、堆
塑、褐彩等技艺的同时，会在釉
色、器型、纹样上大胆创新，丰富
自己的情感表达。

配料、拉坯、上釉⋯⋯她们每
天上午 10 点多开始干活，忙到午
夜也是常事。在制作瓷器之余，她
们经常在外奔波，或参观博物馆，
或参加培训课程、展销活动。

她们的工作室位于上林湖青瓷
文化传承园附近。慈溪以上林湖一
带为中心，设计了一条长约 30 公
里的“秘色瓷”文旅线路，串起了
上林湖越窑博物馆、上林湖青瓷文

化传承园等文旅胜地。
在这条文旅线路上，窑火不断，

青瓷匠人常在此聚集，举办文创集
市、非遗讲座、技能比赛等活动，鲍
祁茗和侯梦露也会参与其中。今年
5 月底，上林湖青瓷传承园的仿古
龙窑燃起窑火，一众青瓷匠人采用
传统柴烧工艺，烧制了 3000 多件青
瓷作品。她们也体验了这一古老的
技艺，烧制了 20 件瓷器。

“很累，因为从早到晚都在忙着
添柴火，但也很惊喜，一口龙窑能
烧出不同色泽的青瓷，我亲眼见到
了诗句中的‘千峰翠色’。”鲍祁茗
说，历史与现代的碰撞，总让人心
潮澎湃，她既为越窑工匠感到自
豪，也不由得思考，作为新时代制
瓷人，如何做出新意。

2021 年 ， 慈 溪 市 、 匡 堰 镇 、

倡隆村三方共同出资，对翠屏山麓
匡堰段进行改造提升，打造楝树下
艺术村落。如今，楝树下艺术村落
已吸引 26 家经营主体入驻，“东岙
窑陶瓷艺术工作室”就是其中一
员。侯梦露和鲍祁茗不仅生活在青
瓷风景线上，也置身于一片创业热
土上。

近期，她们正与花丝镶嵌制作
技艺传承人高聪合作，设计结合青
瓷和花丝的文创产品。“两种非遗
技艺‘强强联合’，既能带来新的
作品，也让我们学到了很多。”高
聪说。

谈及对未来的期待，侯梦露分
享了一句她在非遗青年传薪者主题
培 训 班 上 学 到 的 话 ：“ 做 非 遗 的

‘手艺人’‘守艺人’‘首艺人’‘受
益人’，从追光到成为光。”

新生代制瓷人
从追光到成为光

工作室内的青瓷。 （水蓝薇 陈颖俊 摄）

本报讯（见习记者水蓝薇 通
讯员郑琳 王烨江） 昨天上午，冬
阳煦暖，2024 浙江马拉松精英赛
在慈溪森林公园激情开跑。随着
发 令 枪 响 ， 900 名 选 手 冲 出 起
点，沿着赛道奋力奔跑。

本 次 赛 跑 项 目 为 半 程 马 拉
松。成绩排在前 50 名的男子组运
动员、前 30 名的女子组运动员均

可获得奖金。
经过激烈角逐，来自肯尼亚的选

手MWETI FREDRICK MWIN-
GIRWA夺得男子组第一名，他的成
绩是 1小时 06分 19秒，来自埃塞俄
比 亚 的 选 手 GEBRE ALEMAZ
TILAHUN夺得女子第一名，她的成
绩是1小时14分29秒。

为保证比赛有序进行，大赛

组委会提前悉心部署。现场共有
40 名安保人员维护秩序，41 名应
急观察员、4 台救护车、6 个医疗
站及众多志愿者组成了完善的医
疗保障网络。

浙江马拉松精英赛是我省的
一项体育盛事，深受跑友关注。
慈溪有“秘色瓷都”的美誉。近
几年，慈溪大力推动运动之城、

赛事之城建设，先后承办了多项
体育赛事。

“赛事推动体育与文化、经济
的深度融合，带动旅游、餐饮、
住宿等相关产业的协同发展，还
有助于推广和践行环保理念，鼓
励更多人绿色出行、为社会公益
项目贡献力量。”慈溪市长跑协会
相关负责人说。

本报讯 （记者沈莉萍 通讯
员勇政华） 近日，宁波市法学会
涉外法治研究会成立大会暨主题
研讨会召开，会上发布了 《宁波
市民营企业涉外常见法律风险防
范手册》。

《宁波市民营企业涉外常见法
律风险防范手册》 聚焦我市民营
企业在“走出去”过程中经常遇
到的涉外合同、投资、税收、金
融、航运、知识产权、工程承包
及争议解决等重点领域和关键环

节的法律风险，系统归纳提炼，
辅以具体的案例和法条，并从合
规经营、源头治理等角度提出解
决办法和对策建议，是法学会及
法学法律工作者助力企业跑出外
贸“加速度”的具体行动。

市法学会相关负责人表示，
下一步，研究会将坚持正确政治
方向，不断加强自身建设，服务
市委、市政府中心大局，以高水
平的法学研究和法治实践成果，
助力高能级开放强市建设。

助力高能级开放强市建设

宁波市法学会
涉外法治研究会成立

记者 黄银凤 通讯员 陈莹

泱泱华夏，文脉悠长。在历史
的长廊中，文明的火花如何被点
燃，又如何汇聚成璀璨的中华文
明？

2002 年，“中华文明起源与早
期发展综合研究”项目正式立项，
简称为“中华文明探源工程”。至
今，“中华文明探源工程”已走过
20 多年的历程。

12 月 7 日，中国社会科学院学
部委员、一级研究员，宁波文化建

设专家委员会委员王巍做客宁波图
书馆，带领现场观众一起探寻“何
以文明、何以中国”的根与魂。

王巍凭借其深厚的学术底蕴和
丰富的考古经验，从何以文明、何
以中国、判断文明形成的标志三个
层面，为观众深入讲解“中华文明
探源工程”。

王巍的讲解生动且富有启发
性。他不仅回顾了中华文明的辉煌
历史，还对文明探源工程中的重要
发现进行了详尽的阐释。

比 如 ， 在 谈 到 “ 何 以 文 明 ：

考 古 所 见 的 中 华 文 明 起 源 与 形
成 ” 话 题 时 ， 王 巍 以 井 头 山 遗
址、河姆渡文化为例，肯定了宁
波 考 古 人 对 “ 中 华 文 明 探 源 工
程”的贡献。

王巍表示，河姆渡文化遗存
与以井头山遗址为代表的中国海
洋文化起源阶段的独特遗存，凭
借它们的丰富和鲜活程度，在中
国乃至世界上占据了独特而重要
的地位。

王巍说，宁波井头山遗址揭示
了约 8000 年前稻作与渔猎并存的

先民生活，河姆渡文化展现了约
7000 年前稻作农业的发展。这些
遗址“告诉”我们，这一时期的宁
波先民既从事早期稻作农业，又有
大量的渔猎活动，还形成了定居的
村落。河姆渡先民在建筑技术上的
进步、对榫卯结构的运用，以及双
鸟朝阳纹牙雕反映的精神信仰等，
都很有研究意义。

王巍强调，“中华文明探源工
程”不仅是一项学术研究，更是对
中华民族精神与文化根基的一次深
刻探寻。

何以文明？何以中国？听王巍来聊一聊

本报讯 （记者龚旭琪 通讯
员范晓磊） 准 备 起 步 、 拉 高 转
速、灯灭起跑⋯⋯在赛道上，一
辆 辆 赛 车 排 成 长 龙 ， 等 待 着 出
发，赛车运动的激情让人忘却了
冷风的呼啸。

昨天，直线竞速赛在宁波国
际赛道举行，有 50 余组选手参加
比赛。为公平起见，本场比赛分
为电车组、前驱组、后驱组和四
驱 组 ， 选 手 在 赛 道 上 进 行 两 两
PK。

直线竞速赛是一种在两辆车
之间进行的加速比赛，采取静态
发车方式冲刺至 200 米处。比赛
完 全 聚 焦 于 车 辆 的 直 线 加 速 性
能 ， 不 涉 及 过 弯 等 其 他 驾 驶 技
巧。比赛在一条特定的直线跑道
上进行，车辆从静止状态开始加
速，直至行驶到 200 米处。选手
需要在这个距离内尽可能快地加
速，以最短的时间完成比赛。

晁宇和朋友们从嘉兴开车过
来参赛，这是他第一次驾驶自己
的车飞驰在宁波国际赛道上。“赛
道的抓地力很强，而且视野很开
阔，赛道宽敞，总体感觉非常不
错。”他说。

“这次的成绩一般，希望下次
能再来过。”比赛结束后，晁宇觉

得不过瘾，又在赛道上开了一圈
才回到维修区，“现在这辆车简单
改了刹车和避震，未来会根据车
辆的薄弱环节进行调整，争取回
到宁波国际赛道再战。”

彭训伟驾驶着新能源汽车参
加比赛，他对自己的表现不是很
满 意 。“ 起 步 环 节 出 现 了 失 误 ，
没 有 把 车 辆 的 性 能 完 全 发 挥 出
来。”彭训伟说，这样的比赛让
很 多 家 用 车 有 了 挑 战 赛 道 的 机
会。

来自上海的龚冠雄从 2016 年
开始参加直线竞速赛，拥有丰富
的经验。比赛刚结束，他就根据
比 赛 中 的 数 据 ， 对 车 辆 进 行 调
试，还不时跟身边的朋友讨论。

“这次有很多家用原厂车参加
比 赛 ， 对 赛 车 文 化 是 很 好 的 推
广。在保证安全的情况下，参赛
选手可以戴头盔，对制动系统进
行一些调整，同时了解一下赛道
驾驶的基础技巧，这样能收获更
多的快乐。”龚冠雄说。

铭泰集团副总裁、宁波国际
赛道总经理陈杰说，直线竞速赛
欢迎所有的赛车爱好者参加，希
望每个人都能从中感受赛车的氛
围，“一起体验车辆的加速感、刹
车性能和抓地力”。

两两PK，
直线竞速赛点燃冬日激情

本报讯 （见习记者赵煜 通
讯员陈果 施红盛） 近日，前湾
新区战略新兴产业园首开区 A、
D、E 地块成功送电，为园区后续
的招商工作提供了坚实的电力保
障。

据悉，前湾新区战略新兴产
业园是前湾新区产业开发的关键
主战场之一。其首开区涵盖了 8
个地块，占地面积达 782 亩，涉
及生命健康、汽车电子及新一代
信 息 技 术 等 产 业 的 生 产 研 发 领
域。该产业园致力于打造国家级
新兴产业高地，全力争创浙江首
个“工业上楼”标杆项目。

该园区已成功吸引众多企业
入 驻 ， 而 且 今 年 已 引 进 项 目 66
个，其中，投资亿元以上的制造
业项目达 48 个。如此强劲的招商

势头，也给电力供应的及时性、
可靠性提出了更为严苛的标准。

面对紧迫的送电任务，宁波
永耀集团配网公司积极响应，严
格按照电缆割接“四部曲”的安
全 规 程 完 成 了 电 缆 割 接 ， 以 及
后 续 中 间 头 制 作 和 电 气 试 验 等
关 键 作 业 。 最 后 ， 竣 工 验 收 人
员 对 工 程 展 开 全 面 实 体 质 量 核
查 和 功 能 性 测 试 ， 待 所 有 参 数
符 合 要 求 后 ， 前 湾 新 区 战 略 新
兴产业园首开区三个地块成功送
电。

下一步，宁波永耀集团配网
公司将持续以高质量的服务理念
和高标准的施工要求，全力支持
园区建设，助力园区成为新兴产
业领域的创新高地，为区域经济
发展注入源源不断的“电动力”。

送电攻坚，
“电”亮前湾高质量发展

选手准备比赛。 （范晓磊 摄）

施工人员作业中。 （通讯员供图）

比赛现场比赛现场。。 （（郑琳郑琳 王烨江王烨江 摄摄））

900名中外跑友邂逅“秘色瓷都”


